

堺市緑化祭

平成28年10月23日(日)、晴天の中、大仙公園催し広場にて堺市緑化祭が行われました。愛護会ブースでは、子ども達を対象に切り花などを使い、オリジナルのデコめり絵を行うなど、植物への関心を深めてもらいました。



さらに、毎年ご協力いただいている大仙校区の愛護委員のみなさまと一般参加者とともに一斉清掃を行いました。今年、60回目を迎える緑化祭。より一層、みなさまのご協力を頂き、楽しいイベントにしたいと考えております。

堺市公園愛護会研修会

平成28年11月29日(火)堺市産業振興センターにおいて開催され、293名の参加で、大盛況でした。池田会長の挨拶をはじめ、日頃の愛護活動事例報告として、浜寺諏訪森公園の吉田さんと南野田すかしゆり公園の木村さんに発表をしていただきました。



講演会では、「地域が守る公園の役割」と題して、CODE4代表山本氏よりお話があり、親睦会では、寧と尺八の演奏、マジックショーで盛り上がり、有意義な会となりました。

緑道シリーズ

新檜尾公園



みなさん、「公園」と言っても、種類があるのはご存じでしょうか。子ども達の利用を目的としている公園や、近隣住民を対象とした「近隣公園」、スポーツ施設のある「運動公園」、地域の方々がお休み、憩い、運動など総合的に利用することができる「総合公園」などさまざまです。

そして今回ご紹介をする南区・新檜尾公園は、昭和54年に自然の風景などをもつ趣、味わいが、維持できる風致公園として整備されました。周囲の住宅地域の人が通う路が公園内にあり、緑に囲まれた安全で快適な緑道によって結ばれています。桜や桜などの人工の植栽と並ぶように自然林が保存されています。

四季折々の景色を賞する新檜尾公園や緑道を歩いてみると、いたるところで大小様々などんぐりを拾う事ができます。

今年でまちびらき50周年を迎える泉北ニュータウン。その豊かな緑は、人々の生活の一部になっています。また愛護委員の方々の活動をはじめ、地域のみなさまのご理解とご協力により、日々安心して「あそぶ・散歩する・自然に触れあふ事」ができます。

今後も、各区の魅力的な公園・緑道をご案内していきます。

知ってる？最新遊具紹介

昭和24年の公園開設が、ザビエル来航400年であったことから、ザビエル公園という名称が使われるようになりました。園内には、種子島から界に伝来した火縄銃の碑やポルトガルと日本との出会いをテーマにした彫刻など、歴史を感じさせるものがあります。そのような趣のある公園に、今回、南蛮船をモチーフにした舟形遊具ができました。

中世の海岸線は、当公園内に位置すると推定されており、遊具に登り、舟の帆先をイメージした先端にたつと、海に開かれた当時の中世の堺にタイムスリップしたような気分になります。森や芝生もあり、たくさんの特徴をもつザビエル公園に、是非、遊びにきてください。

ザビエル公園

阪堺線の花田口停留場下車徒歩約1分のところにあります。



みどい通信

公園ボランティア活動情報誌

vol.18
2017



家原大池公園

平成9年に、ため池の水面に水上デッキを整備するなど、親水空間を有する「人と自然」をテーマに創られ、憩いの場として地蔵の方々へ愛されています。園内には、大きなすべり台などの遊具があり、休日には家族連れでにぎわいをみせています。北側には湯路をはさんで、「知恵の文殊さん」として知られる家原寺があります。



- 1 ベテランから若手まで～愛護委員紹介
- 2 資材支援芝刈り隊～しばかりたい！
- 3 緑化祭報告

- 4 堺市公園愛護会研修会の報告
- 5 緑道シリーズ～新檜尾公園
- 6 知ってる？最新遊具紹介



ベテランから若手まで 愛護委員紹介

堺区 錦綾町とうだいぐさ公園

愛護委員：松本 京子さん (委員歴 5年)

「日頃から、公園に花や緑を植えて、華やかにしたいと思っていただけ、みどり活動支援制度とパートナーシップ花地制度があることを知りました。堺市公園協会に申請し承認を得て、土や肥料、種などの支援資材を受け、植栽委員の方々と花を植え始めました。春にはチューリップ、パンジーなど季節ごとに花々がたくさん咲く公園になりました。地域の方や子ども達と公園の清掃や花の手入れなどの活動を通して、花や緑、公園に興味をもってもらえることでやりがいを感じています。」



中区 陶器北しょうが池公園・しょうが池緑地

愛護委員：橋 健一郎さん (委員歴 4年)

「私たちは、63世帯を6期に分けて、各班10世帯、11世帯で活動を毎月4日曜におこなっています。約15〜20名の親子が参加し、毎回平山自治会長も来てくれます。そのお蔭で、遊具のないしょうが池緑地では、子ども達は、カブトムシを捕まえたりと、自然の中で、のびのびと遊ぶことができます。夏休みには、許可をもらい、園内でご飯を炊いてカレーをつくりました。しょうが池公園では、ラジオ体操を行い、毎日子ども達の笑い声が溢れていました。今後は、地元住民の中で、年配の方も公園を利用してもらえるイベントを提案したいと思います。いずれ、園内に桜の木を植えて、お花見の名所にしたいですね。」



西区 浜寺諏訪森町西くろまつ公園

愛護委員：安食 俊彦さん (委員歴 2年)

「くろまつ公園は子ども達がたくさん遊んでいる小さな公園です。愛護委員をお願いされた時は、できるかな…と思うようなかな…と思いましたが地域の方達も積極的に活動してくれますし、貸出資材も活用し公園は綺麗です。また、浜寺諏訪森町西はまえんどう広場と合同清掃を行い地域の輪を広げています。夏は盆踊り・冬はお餅つきイベントで、公園はたくさんの方々の笑顔、子供達の笑顔でいっぱいになります。その笑顔を見ると意欲が湧いてきます。」



北区 長曾根中池公園

愛護委員：北野 良徳さん (委員歴 10年)

「私の生活は、公園の清掃とともに、始まります(笑)。活動を共にする上田さんとも、恩びったりです。私たちは、毎月第3日曜日の朝、清掃活動をしています。長曾根クラブの方々を含む約30名が集まってくれます。この公園は、周囲の幼稚園の園児たちが利用しているため、安全・安心をモットーに壁際活動に取り組んでいます。園内の中央にある小高い丘が特徴的な公園です。今年で愛護活動10年目の節目となるため、さらに地域の皆様にご利用してもらえるように、様々なイベントをして、盛り上げたいと思っています。」



南区 三原第一公園

愛護委員：渡邊 敦さん (委員歴 9年)

「御年〇〇歳の私をとりあげて頂くなんて、恐縮してしまいます(笑)。ここは、閑静な住宅地の中にある面積約700㎡ほどの小さい公園ですが、周囲に幼稚園や住宅があり、平日から、小さな子ども達のおかあさん達が立ち寄ってくれます。いつも、梅蘭に居心地の良い公園にしたいという思いから、花を植え、ゴミを拾い、芝生を刈っております。愛護活動と思うと、借越になってしまいがちですが、気軽な気持ちで、やっていると、若い世代の人も真似て頂けるような気がいたします。力の続く限り、頑張らせて頂きます。」



東区 高松ふたば公園

愛護委員：上原 あすかさん (委員歴 2年)

「地元の人ばかり子ども会を中心に毎月第三土曜日に公園の除草・清掃とリサイクル活動を含めて行っています。参加人数は、約20人集まってくれます。子どもたちは、スコップを持ち、慣れた手つきで草を抜き、ゴミ拾いをしてくれます。終わってみると、こちらで用意をしているお菓子を手に、達成感に満ちた顔つきで、帰ってきます。私も子ども達の笑顔を見て、疲れも吹っ飛びます。高松ふたば公園は、それほど大きくはないですが、虫捕りや遊具で遊ぶ子ども達で、常に活気があります。今後も、「自分たちが遊ぶ公園は、私達で綺麗にする!」のテーマを掲げて、活動をより広げていきたいと考えています。」



美原区 真福寺ちびっこ公園

(真福寺こども会)
愛護委員：佐藤 聖吾さん (委員歴 1年)

「毎月親子15名くらいで、公園内の草抜き、ゴミ拾いと隣接する神社の清掃活動を行っています。みんなの協力で、手入れが行き届き、いつでも子ども達が元気に遊ぶ姿が見られるので、愛護委員を引き受けて良かったなあと感じています。当初は、公園の除草作業は、重労働に感じていたのですが、子ども会が持ち寄った道具や協会から借りた資材を使い、スムーズに作業ができて、公園を利用する方が増えると、愛護委員を引き受けてよかったと思います。今後は、幅広い年齢層の方々にも公園を利用してもらえるようなフリーマーケットやスポーツイベントを企画しています。」



資材支援 芝刈り隊!



北区 東上野芝町やまがら公園

愛護委員：五味 洋美さん (委員歴 20年)

昭和60年度より、3公園の見守り活動をして下さっている五味さん。体調が悪くなってきた時に、協会の「芝刈り隊」を貸出できる事を知り、今では、私達よりも、使いこなされており、使用方法なども熟知されています。ゴミも集塵袋に自動で吸入され、何より女性でも安全に簡単に扱える軽量さがいとお気に入りです。女性芝刈り隊メンバー第一号です。

資材支援
芝刈り隊とは...

公園協会で無料で貸し出している資材を有効に使い日々公園の見守りに力を注いでいる芝刈りのスペシャリスト達である。

中区 尻戸公園

愛護委員：平田 保さんと陸中グランドゴルフ部のメンバー (委員歴 10年)

深阪校区にある尻戸公園は、泉北ニュータウンに隣接し、昭和58年に整備された面積約3550㎡の公園です。グランドと遊具もある公園で、年中利用者が多いため、公園の美化運動は非常に熱心です。撮影日の当日も、早朝より、メンバー全員で、協会の貸出資材を片手に手際よく、清掃除草活動をされていました。これからも、我々愛護会の芝刈り隊メンバーの一員として、頼りにして頂きます。



*資材支援の貸し出し・お問い合わせは...
堺市公園協会 事務局(堺区・西区・北区) TEL: 072-245-0070
泉北事務局(中区・南区・東区・美原区) TEL: 072-298-1500
迄お気軽に!